

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DIÁLOGOS

DESAIRA RENÉ MEJÍA EL “DEBATE” EN AMEALCO

Por Guillermo Pérez

Entre señalamientos de corrupción, falta de propuestas y la ausencia de dos candidatos, incluyendo al actual alcalde en licencia es como se llevó a cabo el ejercicio “Diálogos” del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** entre aspirantes al gobierno municipal de Amealco. El encuentro se vio marcado por señalamientos de corrupción hacia el candidato de Movimiento Ciudadano, Óscar Pérez, quien rechazó todas las acusaciones que también se han presentado en redes sociales. Al ser cuestionado por la candidata del PRD, Alejandra García, sobre su desempeño en la administración pública, el aspirante aseguró que durante su paso por la Oficialía Mayor, la subdirección de Desarrollo Social y la dirección de Administración se condujo con integridad. En ese sentido, retó a la candidata y a quienes lo señalan en redes sociales que presenten pruebas sobre los supuestos ilícitos. “Esa no es ninguna prueba de que sea corrupto, o de que yo haya hecho algo indebido. Creo que el pueblo de Amealco debe saber la verdad y no creer en los directes. Yo por eso te invité a escucharte de lo que mencionaste, pero si no, no pasa nada, ahí está probado que soy inocente, que no tengo problemas, que no he hecho nada indebido”, respondió a la candidata del PRD. A las acusaciones se sumó una carencia de propuestas, pues a pesar de que se abordaron distintas problemáticas, el número de soluciones planteadas no fue acorde a ellas. Las candidaturas coincidieron en que Amealco enfrenta problemas de agua, deforestación, deterioro de recursos naturales, erosión, contaminación, inseguridad, falta de servicios de salud y educación, faltas de vivienda digna y distribución inequitativa de obras públicas, entre otros. Sin embargo, el único candidato que ofreció propuestas a cada uno de los problemas que planteó fue Óscar Pérez, mientras que la candidata de Morena, PT y Partido Verde, María de la Luz García, prefirió centrar su discurso en señalar el “saqueo del municipio mediante obras pública”, y Alejandra García se enfocó en el cuidado ambiental, sin desarrollar mayores iniciativas. Cabe señalar que al debate se ausentó el edil con licencia y candidato del PAN y PRI, René Mejía, así como la candidata de Querétaro Seguro, Herminia Flores Bermúdez. (NQS 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/05/24/desaira-rene-mejia-el-debate-en-amealco/>

SOY UN HOMBRE RECTO Y HONESTO

Por Jahaira Lara

“Oscar Pérez es un hombre recto, honesto y que no tiene problemas con las leyes”, aseguró el candidato a la presidencia municipal de Amealco por Movimiento Ciudadano, quien durante el Diálogo entre las candidaturas a las presidencias municipales organizados por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, aprovecho para presentar su carta de antecedentes no penales y la constancia de no inhabilitación del servicio público. Lo anterior, luego de que aseguró que durante las campañas se le han hecho constantes señalamientos sobre supuestos problemas legales e incluso, dijo, sus opositores han señalado que se encuentra prófugo de la ley; tema en los que se declaró “inocente”, aseguró. “Decirle a la comunidad que soy inocente, presenté mi carta de antecedentes no penales para que quede claro que son falsos estos dimes y diretes, pero también mi constancia de no estar inhabilitado para que el pueblo de Amealco esté tranquilo. Soy un hombre recto y humanitario, todo lo que se dice nadie me lo ha comprobado”, refirió. Al hablar de las problemáticas que presenta el municipio, aseguró que es la inseguridad la primera de ellas, principalmente por las carencias que se tienen de patrullas y policías, además de la falta de mantenimiento al alumbrado público; por otra parte, habló del tema de salud y la falta de doctores, así como los proyectos de obra pública que no se han desarrollado en todo el municipio; asimismo dijo, hay oportunidades de mejora en el tema del campo y turismo, que no fueron impulsados. En cuanto a las propuestas, aseguró que se vigilará el tema del nepotismo; pues aseguró que no se permitirá que más familias gobiernen Amealco. Mientras que, en el tema de seguridad, compartió que se generará un programa para que sean más los elementos que integren la corporación policiaca, además de la instalación de cámaras y lámparas solares. Por otra parte, se comprometió a la entrega de vales para medicamentos para que la población que lo requiera lo canjee en las farmacias autorizadas; comprar más ambulancias, además de gestionar que la Cruz Roja no cobre los traslados pues compartió que el municipio los

apoya con el tema del combustible. Además de que, en el tema de obra pública, aseguró que se buscará que la mano de obra sean personas de la comunidad donde se ejecutarán los proyectos y garantizar la transparencia, dijo, para evitar costos inflados. Al hablar también de temas de turismo y educación, el candidato invitó a la población a votar el próximo 2 de junio por su proyecto para Amealco. (NQS 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/05/24/soy-un-hombre-recto-y-honesto/>

REFORESTAR LOS BOSQUES

Por Guillermo Pérez

La regeneración de los bosques de Amealco mediante un programa de reforestación con especies nativas y la creación de una escuela de artes y oficios fueron las principales propuestas de Alejandra García Santiago, candidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la presidencia municipal de Amealco, quien además se enganchó en señalamientos hacia el candidato de Movimiento Ciudadano, Óscar Pérez. Durante su participación en el ejercicio “Diálogos” del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, la aspirante del partido del sol azteca sostuvo que las principales problemáticas de la demarcación radican en la falta de agua, deforestación, rezago educativo y discriminación contra la población otomí. “Estoy con todas las ganas de trabajar en el medio ambiente, en los bosques porque nos la vida misma, el día que no tengamos bosques y no tengamos agua, ¿para qué tener vida si vamos a estar sufriendo? Más allá de la salud, de toda la violencia e inseguridad que estamos viviendo, estoy enfocada más al medio ambiente porque creo que si tenemos árboles, tenemos agua y tenemos vida”, dijo. Para atender las necesidades amealcense, planteó llevar a cabo un plan de reforestación con especies nativas que sirvan para regenerar los mantos acuíferos, y de esa forma abatir las carencias de agua. Además, en cuestión de seguridad propuso reforzar las capacitaciones policiales, y en cuanto a educación ofreció construir una escuela de artes y oficios para personas con rezago educativo. Su participación también se vio marcada por sus cuestionamientos hacia Óscar Pérez sobre su paso en la función pública. Refirió que, de llegar a la alcaldía, encabezará un gobierno ciudadano, sin discriminación hacia la población otomí y sin corrupción. “Ellos dicen ‘Pueblo Mágico’ y lo mágico es que todo desaparece. No hay recurso para las comunidades, las comunidades se quejan de los centros de salud, que si hay un accidente no llegan las ambulancias y las patrullas llegan quién sabe cuándo”, concluyó. (NQS 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/05/24/reforestar-los-bosques/>

APOYAR A LAS COMUNIDADES Y A LOS PUEBLOS ORIGINARIOS

Por Diego González

Como parte de sus proyectos para dignificar el trabajo artesanal y proporcionar condiciones que permitan a los pueblos originarios obtener mayores recursos, Ma. de la Luz García, candidata de Morena-PVEM-PT a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil, propone crear corredores artesanales, para que el turismo compre los trabajos de los artesanos, que detonen la economía local. En el marco de los diálogos municipales organizados por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, Ma. de la Luz García abordó las problemáticas del municipio, enfocándose en la falta de atención a las necesidades de las localidades y pueblos originarios, así como en la falta de apoyos y proyectos para su óptimo desarrollo. Para hacer frente a esta problemática, la candidata de la 4T propuso la creación de tres corredores en las delegaciones de San Idelfonso, Santiago Mexquititlán y San Miguel Tlaxcaltepec, con el fin de atraer turistas que compren artesanías y productos elaborados por artesanos del municipio. Asimismo, planteó la necesidad de reducir los costos de las ferias para que puedan exponer sus trabajos y permitirles vender en la plaza (de la cabecera municipal). “Se trata de bajar a los turistas a los pueblos, para que compren las artesanías como la Lele o la alfarería, tenemos mucho que ofrecerle de artesanía al turista. Es para que los pueblos originarios puedan vender sus artesanía y no tengan la necesidad de salir a venderlas a las ciudades donde los inspectores los corren. También buscaremos rescatar la vestimenta y la lengua de los pueblos originarios”, detalló. Asimismo, al reconocer los problemas del municipio en temas de preservación del medio ambiente, servicios públicos, seguridad, salud, infraestructura y agua, De la Luz García propuso desarrollar infraestructura para captar y cuidar el agua, eficientar el cuerpo de seguridad y gestionar una universidad ‘Benito Juárez’ con carreras en medicina, veterinaria e ingeniería agrónoma. Del

VIERNES 24 DE MAYO DE 2024

mismo modo, se comprometió a promover la cultura y el deporte, implementar proyectos de salud móvil en las comunidades, y mantener en buen estado la infraestructura del municipio. (NQS 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/05/24/apoyar-a-las-comunidades-y-a-los-pueblos-origenarios/>

PERLA ALCÁNTARA BUSCA ACABAR CON NEGOCIOS FAMILIARES EN GOBIERNO MUNICIPAL

Perla Alcántara, candidata a alcaldesa de Pedro Escobedo por el Partido del Trabajo (PT), señaló que la población externó que el corralón municipal es administrado por un familiar del alcalde, tema que ha significado costos excesivos para la ciudadanía. Esto durante el debate “Diálogos Entre Candidaturas”, organizado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Destacó que este asunto como el de la seguridad, son asignaturas pendientes en la región y que todos los días en sus recorridos, los habitantes le manifiestan su descontento con ambos escenarios. “La gente me ha dicho que necesitamos un nuevo corralón municipal, porque el que existe en este momento, es propiedad de un familiar del presidente municipal. Así que saquen ustedes sus conclusiones”. Reiteró que la ciudadanía se queja de que los elementos de la policía municipal no cumplen su función, y que se han vuelto prácticamente en el terror de los escobedenses por su forma de actuar. “La gente me ha dicho que nuestra seguridad no cumple con su función hacia los ciudadanos, porque se ha transformado en una seguridad represora y no preventiva”. Sin embargo, contrastó que los oficiales son ciudadanos, y que primero hay que hablar con ellos para investigar por qué actúan de esa manera. “La gente me ha dicho en mis recorridos, que con respecto al tema de los policías, que ellos también son escobedenses y que necesitamos hablar con ellos, para saber por qué actúan de esa manera”.

<https://aldialogo.mx/politica/2024/05/23/perla-alcantara-busca-acabar-con-negocios-familiares-en-gobierno-municipal/>

COORDINACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD

QUERÉTARO SE DISTINGUE POR SEGURIDAD EN CAMPAÑAS: KURI

La seguridad especial para los candidatos en la entidad es una decisión que le corresponde directamente al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, así lo manifestó el gobernador Mauricio Kuri González quien aclaró que la Fiscalía General, la Policía Estatal y las corporaciones municipales están para atender cualquier contingencia. El mandatario aseguró que, en comparación con otros estados, en Querétaro, se sigue distinguiendo por ser un lugar de tranquilidad en donde, hasta el momento, el único incidente grave registrado fue la quema de vehículos de perifoneo en el municipio de San Juan del Río, hecho que ya está siendo investigado por la Fiscalía General del Estado de Querétaro. Cabe señalar que en Amealco la candidata de MORENA a la presidencia municipal, Luz García Santiago denunció acoso por parte de elementos de la Policía Estatal de Querétaro en contra de su equipo de campaña. Además en el municipio de Peñamiller el Partido del Trabajo también denunció supuestas amenazas en contra de su candidato. Al respecto el gobernador de Querétaro pidió “seriedad” a los candidatos, al momento de solicitar apoyo de las autoridades en cuanto a seguridad especial. “Se firmó un acuerdo para estar muy al pendiente de cualquier situación que vean tanto algún candidato algo se lo pueda reportar al **IEEQ** y este grupo de que se va a integrar ya nos dirán que lo que tenemos que hacer si mandaron a mandar gente para apoyarlos o no hasta este momento se ha visto que en Querétaro seguimos con elecciones distintas y distinguibles al país (...) que sean serios, pero si se incitan por supuesto que se apoyará y eso lo de pues no dependerá de mí dependerá del Instituto Electoral del Estado de Querétaro”, expresó el gobernador de Querétaro. Mauricio Kuri González destacó además que el operativo de seguridad para la jornada electoral está listo y tendrá la participación de los tres niveles de gobierno con el objetivo de garantizar la libre participación democrática de la ciudadanía. (EUQ 5, NSJR 5)

<https://amanecerqro.com/queretaro-se-distingue-por-seguridad-en-campanas-kuri/>

UNIDAD DE TRANSPARENCIA

¿SABES QUIÉNES CONTIENDEN POR LAS DIPUTACIONES LOCALES DE LOS DISTRITOS 9 AL 12?

Por Jansel Jiménez

Es importante mencionar que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** cuenta con la Unidad de Transparencia, que recibe y da trámite a las solicitudes de acceso a la información y garantiza el ejercicio de los derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición a los datos personales en posesión del instituto, fungiendo como enlace entre las personas solicitantes y las áreas administrativas que, en su caso, poseen la información o resguardan los datos personales. "Además, da seguimiento a la actualización de la información que el instituto pone a disposición de las personas en el Sistema de Obligaciones de Transparencia de la plataforma y en el sitio de Internet del instituto", informa el **IEEQ**. (CQRO 3)

<https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/24/sabes-quienes-contienden-por-las-diputaciones-locales-de-los-districtos-9-al-12/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

"SE CONFÍA EN ELECCIONES CON TRANQUILIDAD"

Querétaro se distingue del resto del país por llevar campañas en paz y se confía en que las elecciones transcurrirán con tranquilidad, dijo el gobernador Mauricio Kuri. Recordó que, desde el inicio de las campañas, se firmó un convenio interinstitucional para el Proceso Electoral Local 2025-2024, el cual suscribió el Grupo de Coordinación Estatal para la Seguridad integrado por la FGE, el Poder Ejecutivo estatal y los 18 ayuntamiento. (Rotativo)

CUATRO CANDIDATAS BUSCAN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE LANDA DE MATAMOROS

Cuatro mujeres compiten en la contienda electoral con la finalidad de alcanzar la presidencia municipal de Landa de Matamoros, Querétaro. El municipio es parte del distrito electoral 15 y cuenta con más de 16 mil electores, lo cual representa alrededor del 1.1% de la lista nominal del estado. (CQRO 4)

ABRE EL INE PÁGINA PARA UBICAR CASILLA DONDE VOTAR

El próximo 2 de junio un millón 899 mil 53 personas tendrán derecho a votar en el estado de Querétaro, donde serán instaladas tres mil 138 casillas. Desde hace unos días, el INE habilitó la página Ubica Tu Casilla para el proceso electoral 2023-2024, esto con el objetivo de que la ciudadanía identifique en qué casilla le corresponderá votar. (DQ 7)

COLABORACIÓN DE BETTO MORALES

Tema: convocatoria a los candidatos a todos los a cargos políticos en la para presentar sus agendas ambientales en la FECAPEQ. - La organización de ambientalistas de Querétaro declaró a 136 candidatos como tóxicos por no tener agenda ambientalista. - Se entregaron 101 agendas ambientales en total ese día y reprobaron el examen después de este análisis las asociaciones declaran que no dan soluciones. - Se denunció que cinco de estas propuestas fueron copypaste. - Viene la última fase de los candidatos que queden electos y que hayan presentado su agenda ambiental, será el acercamiento de estas organizaciones para decirles como sí se puede hacer y cómo destinar los recursos. (Imagen Informativa)

ANALIZAN SI SE APLICARÁ O NO LA LEY SECA EL DÍA DE LA JORNADA ELECTORAL

Carlos Alcaraz, SEGOB, indicó que aún se está analizando con las autoridades municipales y el gremio empresarial si se aplicará Ley Seca el día de la jornada electoral o no. Dijo que en consenso se definirá lo que mejor convenga, a fin de garantizar que la jornada electoral se lleve a cabo en tranquilidad. Afirmó que se escuchan los argumentos y posiciones antes de tomar una determinación. (AD 5)

PRESUNTOS MORENISTAS ARMADOS GENERAN CAOS EN MITIN DE EZEQUIEL MONTES

Un lamentable suceso tuvo lugar en Ezequiel Montes cuando presuntos seguidores del partido Morena asistieron a un mitin armados y con guardaespaldas, generando temor entre los presentes. El incidente,

liderado supuestamente por Miguel Arellano Roque, también conocido como Miguel N, ocurrió durante un evento del PAN. (Quadratín)

PRESENTAN AGENDA PRO FAMILIA Y PAZ

Organizaciones de la sociedad civil presentaron un decálogo de educación y una agenda ciudadana para candidaturas a presidencias municipales y legisladores, con el objetivo de atender temas educativos, de paz, medio ambiente, seguridad, movilidad, entre otros temas. Delfino Hurtado, representante de Misión Rescate México, expuso que la agenda ciudadana municipal se enfoca en los temas de pobreza; paz, seguridad, estado de derecho y corrupción; vida y familia; libertad religiosa y de expresión; y participación, democracia y educación, siendo temas que se han visto amenazados en los últimos años. (DQ 10)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CON 500 FIRMAS, CIUDADANOS PODRÍAN REFORMAR REGLAMENTOS: FELIFER

A semejanza del Congreso, donde existe una figura de iniciativa ciudadana, también habrá cabildo ciudadano en la alcaldía, de acuerdo con Felipe Fernando Macías Olvera, candidato de la alianza PAN, PRI y PRD a la presidencia municipal de Querétaro. (CQRO 2)

FIRMA FELIFER MACÍAS AGENDA DE BIENESTAR ANIMAL

Como parte de los esfuerzos para erradicar el maltrato y crueldad animal además de crear una conciencia sobre su cuidado, el candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, firmó la agenda de Bienestar Animal, donde se comprometió a trabajar en conjunto con la sociedad civil organizada del sector animalista de Querétaro, con la intención de generar políticas públicas enfocadas a la protección de los animales de compañía. (NQS 1 y 3)

GOBERNARÉ SIN COLORES: FELIPE FERNANDO MACÍAS

El candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, afirmó que, de llegar a ser el próximo alcalde, va a gobernar para toda la población, así como para cualquier color y corriente ideológica, sin distinciones. “Creo que un alcalde debe ser institucional y gobernar para todos, para todas las corrientes e ideologías. Tengo que gobernar para todos, sin distinción de colores, porque las necesidades y los problemas afectan a todos por igual”, dijo. (DQ 6)

RETOMARÍA PROPUESTAS DE CONTRINCANTES

El candidato a la presidencia Municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías aseguró que, en caso de ganar las elecciones, se acercaría con todos los aspirantes a la alcaldía de Querétaro, para retomar algunas de sus propuestas de campaña donde haya coincidencias. (PA 6)

PROPONE FELIFER MACÍAS CABILDO CIUDADANO Y CONSULTAS VECINALES

El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México, Felipe Fernando Macías, presentó un paquete robusto y agresivo de participación y empoderamiento de la sociedad. Señaló que dentro de este paquete propone someter a un ejercicio de gobierno abierto un alto porcentaje de los mil 500 mdp que se destinarán para la obra social durante su administración. (NQS 3)

FIRMA CHEPE GUERRERO AGENDA PARA EL CUIDADO Y BIENESTAR ANIMAL

Chepe Guerrero, candidato a presidente municipal de Corregidora por el PAN, se comprometió con el cuidado y bienestar animal al suscribir la Agenda que impulsa la Asociación “Patitas Adoptables” para la Administración 2024-2027, la cual dijo, empata con las propuestas presentadas en su proyecto, como la creación del Instituto de Cuidado Animal que velará no sólo por las mascotas, sino por la fauna silvestre de la zona. (Poder Informativo)

VIERNES 24 DE MAYO DE 2024

CONSTRUIRÍA “CHEPE” GUERRERO RED DE SEGURIDAD ALIMENTARIA EN CORREGIDORA

El candidato por el PAN a la presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, sostuvo un encuentro con ejidatarios de Los Ángeles, con quienes se comprometió a construir una red de seguridad alimentaria que brinde esperanza y oportunidades para todas y todos, de la misma forma aseguró que en su administración se protegerá al campo y aumentarán los programas sociales. (ADN)

CERRARÁ “CHEPE” GUERRERO SU CAMPAÑA EN EL PUEBLITO CON MI BANDA EL MEXICANO Y GERARDO URQUIZA

Con las actuaciones de Mi Banda El Mexicano y Gerardo Urquiza, Josué “Chepe” Guerrero tendrá su cierre de campaña este sábado, 25 de mayo. Tras semanas de trabajo, el candidato a presidente municipal de Corregidora, “Chepe” Guerrero, comparte que esta travesía finalizará con un gran baile para la diversión de los habitantes del municipio. (S3.0)

PARA LOS CONDÓMINOS MÁS SEGURIDAD, ÁREAS VERDES Y CERTEZA: OFRECE CHEPE

El candidato por el PAN a la presidencia municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, se reunió con vecinos del fraccionamiento Punta Esmeralda, a quienes compartió las acciones que implementará para mejorar la seguridad, impulsar el cuidado al medio ambiente y agilizar la entrega de fraccionamientos a municipio por parte de las desarrolladoras. (NQS 1)

CONSTRUIREMOS DOS VIALIDADES PARA FACILITAR EL ACCESO A LA LABORCILLA Y A MATANZAS: RODRIGO MONSALVO

Rodrigo Monsalvo Castelán, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, realizó recorridos por La Laborcilla y Matanzas, donde se comprometió a realizar más caminos para llegar a las comunidades. (AD 7)

VAMOS POR EL REGRESO DEL SEGURO POPULAR: GUADALUPE MURGUÍA

La candidata del PAN al Senado de la República, Guadalupe Murguía, dijo que, con la confianza de las familias queretanas, legislará con su compañero de fórmula, Agustín Dorantes, que regrese el Seguro Popular. (AD 1 y 3)

MÁS QUERETANOS EN MÉXICO Y MENOS MORENA EN QUERÉTARO

La casa amarilla de dos plantas no llama la atención, estamos en inmediaciones del Mercado de la Cruz y hay un letrero que dice: “no sirve el timbre”, pero la puerta está abierta y un grupo de jóvenes con amabilidad nos dicen que es el lugar correcto y nos pasan a una siguiente estancia, un patio adaptado para estudios de prensa, un área de entrevistas y una mesa de tentaciones con pan de dulce, café, refrescos, galletas y optamos por el café y la charla en tanto desciende el entrevistado Agustín Dorantes. (NQS 1)

INVOLUCRAR AL SENADO EN LA POLÍTICA EXTERIOR

El candidato a senador por la coalición Fuerza y Corazón por México, Agustín Dorantes, consideró que si debe de haber cambios en cómo se involucra al Senado de la República en cuanto a la política exterior, desde su perspectiva es necesario hacer las modificaciones pertinentes para que desde un inicio de la negociación de un tratado internacional estén envueltos en la conversación y no solo lo ratifiquen cómo actualmente se hace. (NQS 2)

DESTACA AGUSTÍN DORANTES LOS LOGROS DEL PAN EN QUERÉTARO DURANTE SU CAMPAÑA

Agustín Dorantes presume los logros de Acción Nacional en su campaña rumbo al Senado de la República. Sin embargo, no se dice confiado e invita a los votantes a elegir el rumbo de Querétaro en las elecciones del 2 de junio. (P 1 y 4)

MURGUÍA CRITICA PLAN DE AMLO PARA ENVIAR ELECTRICIDAD A BELICE

Es indignante que el gobierno de Morena haya decidido suministrar electricidad a Belice en medio de una crisis energética que afecta a Querétaro y a todo el país”, afirmó la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México al senado, Guadalupe Murguía. Lo anterior lo dijo durante un recorrido que realizó por el tradicional Mercado “Mariano Escobedo” en el centro de la capital queretana. (EUQ 3)

VA POR INVERSIÓN EDUCATIVA

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador no quiere participar en la prueba de la OCDE para evitar que se muestre, nuevamente, que la educación en México es ineficiente, señaló Agustín Dorantes, candidato a senador de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México. “Después de que se evidenció que México retrocedió 20 años en matemáticas, comprensión lectora y ciencias por medio de la prueba PISA, hoy el gobierno de López Obrador no quiere que se muestre nuevamente que la educación en México es ineficiente, por eso no quiere participar en la prueba de la OCDE”, comentó. (DQ 7)

“MÉXICO DEBE ESTAR POR ENCIMA DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS”

Se cumplieron 84 días de campañas federales. El próximo miércoles termina el proselitismo y el 2 de junio es el día de la definición, el día que reflejará el trabajo para convencer al elector, pero también para reconocer la trayectoria de las candidatas y los candidatos. Para Agustín Dorantes, candidato en segunda fórmula de Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), ese domingo se define el tipo de futuro que se quiere para México. (AD 7)

DISTRITO 8 - TOÑO ZAPATA

El candidato a diputado local por el Distrito 8, Toño Zapata, reafirmó su compromiso con el fortalecimiento del sistema educativo en la región a través del apoyo al modelo de la Triple Hélice. Destacó la importancia de la colaboración entre Gobierno, Empresas y Escuelas para mejorar las oportunidades educativas y garantizar un futuro prometedor para las generaciones venideras. (P 4)

IMPULSO A TURISMO: ALCÁNTARA

César Alcántara, candidato a la presidencia municipal de Tolimán por el PAN, señaló que potenciará el turismo en la demarcación mediante la creación de un mirador hacia la Peña de Bernal, recorridos y la ampliación de la carretera en la delegación de San Pablo. Entrevistado en el podcast "Blanco y Negro" con Aurelio Peña, Miguel Ángel Álvarez, Adán Olvera y Mario León Leyva, destacó que el turismo ha sido históricamente una asignatura pendiente para Tolimán y que es crucial activar este sector para impulsar el desarrollo económico y social de la región. (DQ 7)

IMPULSARÁ JAIRO AGENDA POR LAS MUJERES

En un encuentro sin precedentes con más de mil 200 mujeres huimilpenses, donde lo acompañaron Agustín Dorantes, candidato a senador; Francisco Domínguez, ex gobernador del estado, y su pareja Karen Servín; Jairo Morales, candidato a la presidencia municipal de Huimilpan, presentó su agenda para las mujeres, comprometiéndose a trabajar de la mano con ellas todos los días. (AD 1 y 5)

CADEREYTA - M. MARTÍNEZ

Miguel Martínez, candidato a la presidencia municipal, ha intensificado sus reuniones con diversos sectores sociales, reafirmando su compromiso con la equidad de género. Durante estos encuentros, destacó la importancia de implementar políticas y acciones que garanticen la igualdad de oportunidades para todas las personas, sin importar su género. Subrayó que la equidad de género no solo es un principio fundamental de justicia social, sino también un motor esencial para el desarrollo. (P 4)

PRI

GOBIERNO CIUDADANO PROPONE NORMA M.

La candidata común al Ayuntamiento de Tequisquiapan por el PAN-PRI-PRD, Norma Mejía habló de algunas de sus propuestas políticas rumbo al próximo 2 de junio, entre ellas la seguridad, la educación, el turismo, el medio ambiente, la obra pública, el bienestar animal, entre otras más. En entrevista para el programa blanco y negro conducido por Adán Olvera, Miguel Ángel Álvarez y Mario León Leyva, aseguró que cuenta con la experiencia para gobernar y orientar al municipio tequisquiapense hacia un progreso y desarrollo. (ESSJR 1 y 7)

MANUEL MONTES PRESENTA PROGRAMA “CRECE MUJER”

Como parte de su estrategia de gobierno para apoyar al sector femenino, el candidato a la presidencia municipal de Colón por el PRI-PAN-PRD, Manuel Montes, presentó el programa “Crece Mujer”. Este programa, concebido para mejorar las condiciones de vida de las mujeres, busca brindar atención, protección, capacitación y fortalecimiento económico para todas las colonesas. (Querétaro 24-7)

PRD

REFORESTAR LOS BOSQUES

La regeneración de los bosques de Amealco mediante un programa de reforestación con especies nativas y la creación de una escuela de artes y oficios fueron las principales propuestas de Alejandra García Santiago, candidata del PRD a la presidencia municipal de Amealco, quien además se enganchó en señalamientos hacia el candidato de Movimiento Ciudadano, Óscar Pérez. (NQS 5)

MC

SUMA HUMBERTO FERNÁNDEZ A EXCANDIDATO DE MC

José Ramón Rivera, excandidato a diputado federal por el VI distrito por Movimiento Ciudadano, entregó sus propuestas en materia de salud al candidato morenista por el mismo distrito Luis Humberto Fernández, quien se comprometió a replicar dichas acciones en su agenda legislativa desde la Cámara de Diputados. (DQ 10)

LAS PUERTAS ESTÁN GRANDES PARA SUMAR Y MUY ABIERTAS PARA SALIR

En Movimiento Ciudadano las puertas están muy grandes para construir y para hacer buenos proyectos, pero también muy abiertas para salir, destacó el delegado nacional del partido en Querétaro, César Cadena, tras la renuncia de Miriam Loa a su candidatura a la diputación local por el Distrito 2 para sumarse al proyecto de Morena. (NQS 4)

MOVIMIENTO CIUDADANO RESPALDA A SU CANDIDATO EN TEQUISQUIAPAN TRAS DENUNCIA DE HÉCTOR MAGAÑA

Movimiento Ciudadano expresó su respaldo al candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan José “Pepe” Gaytán, luego de que el candidato morenista Héctor Magaña interpuso una denuncia por calumnias y mentiras, al haber realizado señalamientos de que su campaña estaba financiada por el crimen organizado. (ADN)

JUAN RAMÓN RIVERA DEJA MC Y LLEGA A MORENA

Quien fuera candidato de Movimiento Ciudadano a la diputación federal por el Distrito VI, Juan Ramón Rivera renunció a su aspiración “naranja” para sumarse al proyecto de Morena Querétaro, incorporándose al equipo de trabajo de Luis Humberto Fernández, quien busca la misma diputación federal por el partido guinda. (NQS 4)

VISITÓ PAULINA AGUADO A VECINOS DE LA COLONIA EL ROCÍO

Ayer miércoles, Paulina Aguado, candidata a presidenta municipal de Querétaro por Movimiento Ciudadano, se reunió con vecinos de la colonia El Rocío en donde aprovechó para analizar las problemáticas que viven las personas de esta zona y les compartió sus propuestas.

Fórmula Noticias, Víctor González

DIGNIFICAR LA CENTRAL DE ABASTOS

Ante líderes de la Central de Abastos, la candidata por Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia municipal de Querétaro, Paulina Aguado Romero, presentó sus propuestas para este recinto comercial que se comprometió dignificar. (NQS 7)

MORENA

PREVÉ LA DIRIGENCIA DE MORENA GANAR OCHO MUNICIPIOS

A medida que se aproxima el cierre de campaña, Rufina Benítez, presidenta estatal de Morena, resaltó que Morena cuenta con candidatos fuertes en municipios como Querétaro, San Juan del Río, Arroyo Seco, Cadereyta, Colón, Tequisquiapan, Ezequiel Montes y Pedro Escobedo. “Tenemos muchos elementos y nuestros representantes son muy... muy fuertes”, afirmó la dirigente. (AD 4)

YO NO METO LAS MANOS AL FUEGO POR NADIE

“Yo no meto las manos al fuego por nadie”, aseveró Rufina Benítez, dirigente estatal de Morena, al ser cuestionada sobre los señalamientos que realizan activos de Acción Nacional, en el sentido de la obtención de recursos de “Chema” Tapia (candidato de la 4T a la alcaldía de Querétaro) para que se allegara de diversas propiedades. En Morena no investigamos a candidatos. (NQS 3)

MORENA TIENE UN PLAN NACIONAL AMBIENTAL

Luis Humberto Fernández, candidato de Morena a la diputación federal por el Distrito VI, aclaró que no hay una ruptura ni distanciamiento con ambientalistas que operan la agenda en esta materia en el estado, sin embargo, aseveró que “ellos no pueden definir por quién votar y por quien no, porque para eso existen las elecciones”. (NQS 4)

“CHEMA” TAPIA PRESENTA PROPUESTA DE DESARROLLO URBANO

En un evento con asesores inmobiliarios, José María Tapia, candidato a la alcaldía de Querétaro por Morena, PVEM y PT, presentó su innovadora propuesta en materia de desarrollo urbano. (ADQ 7)

TRAS DENUNCIAS POR PRESUNTA CORRUPCIÓN, “CHEMA” TAPIA EVADE A MEDIOS DE COMUNICACIÓN LOCALES

El candidato a la alcaldía de Querétaro por Morena, el PVEM y el PT, José María “Chema” Tapia, mantiene prácticamente una semana sin convocar a la prensa a sus eventos de campaña. La última convocatoria se emitió el viernes 16 de mayo a un evento de lucha libre, desarrollado en la colonia San José El Alto, donde el candidato se presentó para compartir su mensaje con la población del lugar. (ADN)

CAMPO SERÁ TECNIFICADO ASEVERÓ BETO NAVA CRUZ

El campo es una de las principales fuentes económicas para la gente de Pedro Escobedo, sin embargo, debido a la sequía de los últimos años, la mayoría de las cosechas se han perdido. Por ello, una de las propuestas que se tiene es tecnificar las áreas de cultivo para garantizar su producción, afirmó el candidato de Morena a la presidencia municipal de este sitio, Juan Alberto Nava. (ESSJ 7)

CONTINÚAN LAS ACCIONES HOSTILES EN HUIMILPAN

En esta recta final del proceso electoral, Alejandra Pérez candidata de Morena a la alcaldía del municipio de Huimilpan consideró que se ha puesto más tenso el ambiente en la demarcación, refirió que con diversas acciones se siente que se busca enrarecer las elecciones que se llevarán a cabo. (NQS 2)

APOYAR A LAS COMUNIDADES Y A LOS PUEBLOS ORIGINARIOS

Como parte de sus proyectos para dignificar el trabajo artesanal y proporcionar condiciones que permitan a los pueblos originarios obtener mayores recursos, Ma. de la Luz García, candidata de Morena-PVEM-PT a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil, propone crear corredores artesanales, para que el turismo compre los trabajos de los artesanos, que detonen la economía local. (NQS 5)

PRESUNTOS MORENISTAS ARMADOS GENERAN CAOS EN MITIN DE EZEQUIEL MONTES

Un lamentable suceso tuvo lugar en Ezequiel Montes cuando presuntos seguidores del partido Morena asistieron a un mitin armados y con guardaespaldas, generando temor entre los presentes. El incidente,

liderado supuestamente por Miguel Arellano Roque, también conocido como Miguel N, ocurrió durante un evento del PAN. (Q)

PT

BUSCA PERLA ALCÁNTARA ACABAR CON NEGOCIOS FAMILIARES EN EL GOBIERNO MUNICIPAL DE PEDRO ESCOBEDO

En el marco del debate denominado: Diálogos Entre Candidaturas, correspondiente al municipio de Pedro Escobedo, la candidata del PT en esta demarcación, Perla Alcántara, señaló que la población le ha compartido que el corralón municipal, es administrado por un familiar del presidente Municipal, tema que ha significado costos excesivos para la ciudadanía. (Querétaro 24-7)

QS

RECIBE LA DELEGACIÓN JOSEFA VERGARA CON AGRADO A PALOMA ARCE

Al instalar su mesa de trabajo y diálogo con ciudadanos en la delegación Josefa Vergara, la candidata a la Presidencia Municipal Paloma Arce fue recibida con agrado por la ciudadanía. Ahí, la abanderada de Querétaro Seguro escuchó las quejas recurrentes de personas que anhelan ser gobernadas por alguien que entienda, y atienda, sus problemas. (Fórmula Noticias)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUERÉTARO, LÍDER TECNOLÓGICO

Con la llegada de la región de datos, Mauricio Kuri dijo que marca la evolución digital del país.

N: LIDERAZGO QUERETANO

Inicia operaciones primera Región de Centros de Datos de Nube a Hiperescala en México.

AD QRO: EXIGEN EMPRESARIOS ATENDER APAGONES

El sector privado le exigió a la CFE acciones para reducir los apagones que han generado problemas económicos y sociales en el estado de Querétaro.

EUQ: MICROSOFT INAUGURA SU 1ER. CENTRO DE DATOS EN AL

Permite residencia y procesamiento de información para la operación de sectores como el financiero, gubernamental y de salud, informan.

CQRO: EL TÍTULO SE DEFINIRÁ EN EL AZTECA

El domingo, el América recibirá al Cruz Azul en el estadio Azteca para definir al monarca de la Liga MX

PA: MICROSOFT ABRE AQUÍ UN CENTRO DE DATOS

Querétaro es primera entidad con nube a hiperescala en México para servir empresas.

P: INICIA OPERACIONES EL CENTRO DE DATOS DE MICROSOFT

El complejo, ubicado en Querétaro, pone a disposición de las empresas el servicio de nube y herramientas tecnológicas basadas en Inteligencia Artificial, internet de las cosas y transacciones.

PODER EJECUTIVO

DIÁLOGO CONSTANTE ENTRE DEPENDENCIAS CON LA FINALIDAD DE ATENDER CUALQUIER SITUACIÓN DE RIESGO ANTE LAS ALTAS TEMPERATURAS

Mauricio Kuri refirió que existe un diálogo constante entre diferentes dependencias del estado con la finalidad de atender cualquier situación de riesgo en la ciudadanía sobre todo en las escuelas ante la presencia de altas

VIERNES 24 DE MAYO DE 2024

temperaturas, indicó que se han colocado aires acondicionado en las paradas de autobuses del sistema de transporte público ubicadas en Paseo Cinco de Febrero, dijo que si es necesario suspender clases se tomará la decisión (...) Refirió que solicitó a la SEGOB revisen que se cumplan con las medidas de protección civil en los actos de campaña para evitar que suceda un incidente como en Nuevo León. Monitoreo a escuelas por alza de calor (Fórmula Noticias)

PIDE KURI A POLÍTICOS NO DESINFORMAR A LA POBLACIÓN SOBRE AGUA

El gobernador Mauricio Kuri hizo un llamado a los actores políticos a no desinformar a la población y ser responde que vecinos de La Gotera, Palo Alto y La Versolilla, en la delegación Santa Rosa Jáuregui, bloquearon durante más de siete horas la carretera Querétaro - San Luis Potosí, en ambas direcciones, en protesta por la escasez de agua. Argumentaron que algunas empresas extraen el agua de los pozos para su uso, derivando en la falta de agua para el uso humano en las comunidades. (EUQ 5)

PRISIÓN PREVENTIVA A CIERTOS DELITOS: KURI

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que, desde su punto de vista la prisión preventiva oficiosa debe mantenerse, aunque se debe analizar en qué casos se puede aplicarse y en cuáles no, esto debido al documento emitido por la SCJN para declarar inconstitucional este procedimiento. Y es que, puntualizó que, ahora el país está inmerso en una severa violencia, y que, es conveniente que se pueda implementar en casos graves, con la intención que prevalezca la paz entre la ciudadanía, tomando en cuenta que es la petición en varios estados. (ESSJR 3)

MUNICIPIOS

DA SEGUIMIENTO LUIS NAVA A OPERATIVIDAD A CENTROS DE ATENCIÓN INFANTIL DE LA CAPITAL

El presidente municipal de Querétaro sostuvo una reunión de trabajo con representantes de Centros de Atención Infantil de la capital, para platicar sobre los avances y alcances del programa de fortalecimiento de estos lugares de cuidado infantil. (N 3)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO TERCER LUGAR NACIONAL EN INCREMENTO DE PRECIOS

Se colocó Querétaro tercer lugar nacional en cuanto a las entidades que presentaron un encarecimiento mayor durante la primera quincena de mayo con un estimado de 0.35% de incremento en el índice nacional de precios al consumidor. (...) (RTQ)

VINCULAN A PROCESO A 17 PERSONAS POR DESAPARICIÓN FORZADA EN QUERÉTARO

La FGE informó sobre la audiencia inicial relacionada con la detención de 19 personas el pasado 16 de mayo en San José el Alto, Querétaro. Los detenidos se encontraban en un inmueble con condiciones de dormitorios, iniciándose una carpeta de investigación por desaparición forzada cometida por particulares. Ante el Juez de Control, fueron presentadas 17 personas adultas, mientras que los dos menores de edad seguirán su proceso conforme a la legalidad en materia de adolescentes. (DQ 12)

INICIAN REPATRIACIÓN DE QUERETANOS FALLECIDOS EN ACCIDENTE EN FLORIDA

La Subsecretaría de Derechos Humanos de la SEGOB, María Guadarrama, informó que este jueves inició la repatriación de los cuerpos de los tres queretanos fallecidos en un accidente automovilístico en Florida, Estados Unidos. Indicó que la repatriación de los cuerpos continuará este viernes, como parte de las acciones para brindar apoyo a los familiares de los fallecidos. (DQ 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Eterna. Así es la obra, dicen que, a cargo de la Comisión Estatal de Aguas, que pronto cumplirá 3 años de duración sobre la calle Epigmenio González. Ha trastornado tanto la vida de los vecinos de la colonia España y de miles de personas que transitan por ahí, sorteando los muchos y variados obstáculos y cierres viales (el actual es en la calle Felipe Ángeles) que pronto le harán una fiesta. Con pastel, velitas y globos. **Básico.** Se sugiere que no pase por ahí pidiendo el voto y prometiendo "Orden" él candidato oficial "Felifer" Macias. Porque eso, orden, es lo menos que pone la CEA en esa obra ... y de paso el municipio, que ahora agregó en esa zona sus labores de bacheo en horas "pico". Los del partido Morena están felices con la unión de ineficiencias en plena temporada de campañas. **Avance.** Tooodo puede suceder aun, pero nos comentan que en Cadereyta Miguel Martínez afianza preferencias para la presidencia municipal pese a que la oposición busca desestabilizarlo con guerra sucia. En la oposición, dicen, se ahogan entre ellos con su propio veneno. (DQ, ESSJ)

EXPEDIENTE Q / SEQUÍA

Por Adán Olvera

Los cultivos pueden secarse, y el pasto para el ganado se vuelve escaso, la producción de alimentos será raquítica para la entidad y con pérdidas económicas importantes para los agricultores y ganaderos. La sequía reduce la disponibilidad de agua en ríos, presas y mantos acuíferos nos afectará el suministro de agua potable para la población y puede llevar a restricciones de distribución y una escasez que no es por gusto sino por una terrible realidad de nuestros tiempos. Las altas temperaturas pueden causar problemas de salud, como golpes de calor y deshidratación, las personas mayores, los niños y aquellos con enfermedades crónicas son especialmente vulnerables; las enfermedades gastrointestinales aumentarán y la escasez de productos con el hielo comenzará a notarse en las calles. Las altas temperaturas pueden afectar la infraestructura, como carreteras y puentes debido a la expansión térmica y el deterioro de materiales; además de afectar el suministro eléctrico con el sobrecalentamiento de transformadores y generadores de corriente eléctrica. Hay que sumarle en estos 9 días las posibles manifestaciones con intereses político electorales ante una realidad que es más de la naturaleza que consecuencia de los políticos en campaña; la falta de aguas es un ardid de políticos que presumen pueden con el problema, pero no le hablan con la verdad a su clientela la engañan de una manera cruel y despiadada. **De rebote.** Actores políticos de izquierda como Ulises Gómez de la Rosa le apuestan a lo que mejor saben hacer, alentar manifestaciones y abanderar causas sociales, pero sin hablarle con la verdad a la gente; la falta de agua no es un asunto que el gobierno provoque al 100 por ciento, es un asunto de la naturaleza y de una realidad que nos alcanzó pero llegar al poder también implica valerse de muchos argumentos políticos que no solucionan pero traen efectos. (DQ, ESSJ)

ASTERISCOS

Expulsado

Por ir en contra de la 4T, dar su apoyo y promover el voto a favor del candidato rival del PAN, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo, desconoció al dirigente municipal del Verde en San Juan del Río, Irvin Matamoros. El ahora exdirigente verde ecologista publicó un video en redes sociales donde expuso que el candidato de Morena, PT y PVEM a la alcaldía de San Juan del Río, Juan Alvarado, era un peligro para los sanjuanenses y por ello llamó a votar por Roberto Cabrera. En la 4T, no le perdonaron el atrevimiento y ya fue expulsado. Hoy nombrarán a un nuevo dirigente verde en esa demarcación. **Campo.** El sector primario no puede ser ignorado por los candidatos. Mucho se le debe al campo y a los productores; la falta de apoyos, las condiciones adversas, el alza en los costos y la falta de agua son, por mencionar algunos, los principales factores que afectan el campo y que solo pueden ser resueltos con leyes que garanticen mejores condiciones para el productor, para el agricultor y para el ganadero. Sin ellos, la seguridad alimentaria estará en riesgo y muy pocos candidatos al Senado y a la Cámara de Diputados han volteado a verlos. **No más apagones.** El sector secundario, la industria, ya levantó la voz para exigirle al Gobierno federal que garantice el suministro de energía eléctrica para evitar más apagones. La ausencia de electricidad no solo detiene la producción; los apagones son una de las causas de daños en maquinaria y los costos de estas afectaciones merman las

utilidades de las empresas. Las cámaras, como suelen hacerlo, se unieron para exigir respuesta de la autoridad y seguramente tendrán respuesta. (AD QRO 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Destaca Ken Salazar confianza para invertir en Querétaro. Que “Querétaro es un lugar donde hay confianza en invertir. Y esa confianza viene del liderazgo del gobernador y su equipo. Y esa confianza también viene en un concepto que me han platicado mucho, que es que la prosperidad y la seguridad van mano a mano; entonces, lo que ha hecho el gobernador Kuri en Querétaro es levantar estos conceptos”, declaró el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, durante su visita, ayer, al estado para asistir al arranque de operaciones de la primera Región de Centros de Datos de Nube a Hiperescala en México, por parte de Microsoft. Y tiene razón: Querétaro es un estado próspero y seguro... aunque en el marco de la contienda electoral haya quienes aseveren lo contrario. **Promueven turismo de romance.** Y ya que hablamos de prosperidad, la Secretaría de Turismo informó que, para dar a conocer la oferta especializada en turismo de romance que hay en el estado, se llevó a cabo una presentación ante organizadores de bodas y eventos sociales, proveedores de esta industria y medios de comunicación especializados de la Ciudad de México. Ahí, se destacó que, al cierre de 2023, la entidad obtuvo una derrama económica de más de 917 millones de pesos por la visita de personas que asistieron a bodas o eventos sociales; 84 por ciento de estos visitantes era de origen foráneo y representa cada uno de ellos un gasto promedio de 3 mil 800 pesos. Y es que Querétaro se ha convertido en un referente para el turismo de romance, porque cuenta con una amplia gama de espacios en salones, haciendas y viñedos para la realización de eventos de este tipo. En las próximas semanas, Querétaro realizará presentaciones-destino en diversas ciudades del país, entre ellas, Monterrey, Guadalajara, Puebla, León y la Ciudad de México, con el fin de fortalecer la promoción del turismo de romance de la entidad, la cual cuenta con más de 80 lugares especializados en eventos sociales y bodas, conectividad aérea y terrestre, una sólida infraestructura hotelera, y una amplia oferta de actividades turísticas, Pueblos Mágicos, gastronomía, turismo de aventura, ecoturismo y turismo cultural; todo ello lo convierte en un destino ideal para la realización de bodas y todo tipo de eventos sociales. **Del 25 al 29 de octubre, la Bienal Internacional del Cartel.** Y también por la pujanza del estado, la ciudad de Querétaro será sede, del 25 al 29 de octubre, de la 18a. edición de la Bienal Internacional del Cartel en México, Ecos creativos para un futuro sostenible, en la que participarán ponentes internacionales, especialistas en diseño y desarrollo sostenible provenientes de más de 15 países de Asia, Europa, América, el Caribe y Oceanía. Habrá exposiciones individuales y colectivas, conferencias magistrales y talleres de diseño, con creadores de Australia, Alemania, Estados Unidos, Irán, Taiwán, Corea del Sur, Jordania, Polonia, Cuba, Japón, México, Canadá e Italia. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Ni cuenta se dio Astudillo de lo que se fraguó en SJR. Al presidente del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo, nos dicen, le metieron un gol en su propia casa. Recordemos que es candidato de la alianza Morena-PT-PVEM al segundo distrito que incluye los municipios de Amealco y San Juan del Río, y pese a ello, no se dio cuenta de cómo se gestó el madrugete que le dio su dirigente municipal en esta última demarcación, Irving Matamoros, para aliarse con el PAN. Astudillo, quien presumía su control al interior de esta fuerza política que encabeza desde hace más de una década, le estalló la bomba en su propia cara dentro del distrito en donde hace campaña todos los días. Enojado por este hecho, don Ricardo, destituyó ayer por la tarde a Matamoros de la dirigencia municipal de este partido. Este conflicto en el PVEM se da a nueve días de la jornada electoral. **Viralizan video.** En redes sociales, nos cuentan, se viralizó ayer un video en donde se observan presuntos actos de violencia en el municipio de Ezequiel Montes. El incidente, según lo difundido, la habría provocado un brigadista de Morena que atacó con un machete a simpatizantes de Guadalupe Pérez, candidata del PAN a la alcaldía en esta demarcación. La autoridad, nos dicen, debe investigar y sancionar en caso de que existan elementos, con el fin de prevenir cualquier acto que atente en contra del proceso electoral. (EUQ 2)

CRISIS EN LA COMUNICACIÓN POLÍTICA

Por Francisco Flores

El proceso electoral que está en desarrollo deja ver que la mayoría de los actores que vemos como candidatas y candidatos tienen descuidada con letras mayúsculas su comunicación política. Una elección no sólo se gana con un buen discurso en la plaza pública y con una buena propuesta en la calle, sino también se debe cuidar el mensaje y el pronunciamiento que se envía a través de la prensa. Boletines de dos párrafos, mal escritos, con una sintaxis pésima e incluso con faltas de ortografía, es un común denominador que encontramos en estas campañas. Eso se da por no darle importancia a la comunicación política, la cual es una tarea que terminan realizando personas que no tienen capacidad, experiencia y tampoco oficio periodístico para generar información que seduzca el quehacer reporteroil. Una vez me dijo un expresidente de partido político que gastar en una buena oficina de prensa era innecesario y un gasto superfluo, por lo que prefería contratar a alguien que le cobre unos cuantos pesos, pero también me presumía que podía él mismo escribir sus boletines y poner a su chofer o secretaria a tomar fotos. Un ejemplo de lo referido lo vi hace algunos años cuando Gerardo Vázquez Mellado, quien se desempeñaba como delegado de la Secretaría Federal del Trabajo en Querétaro. Este exfuncionario buscaba ser candidato y por eso siempre a los eventos a los que asistía y había periodistas llevaba a su secretaria para entregar boletines redactados por él, pero mal escritos y sin idea. Textos mal escritos, sin idea clara, pero además con fotos impublicables, fuera de foco y con problemas de iluminación, son las cosas con las que nos encontramos todos los días quienes somos editores. A los improvisados enlaces de prensa también se les observa que pierden el valor del tiempo, situación por lo cual no tienen un impacto mediático, debido a sus eventos son viejos realizados varios días atrás, además de que es común que sus envíos de prensa los envíen cuando las redacciones ya terminaron sus actividades. Esta falta de oficio de no tener periodistas en las oficinas de prensa lleva a que esos candidatos, a no tener publicaciones en prensa que trasciendan. En este proceso electoral, hay varios candidatos que se llevan medallas de oro de este tipo por sus improvisadas oficinas de comunicación, aunque creo que hay dos que merecen mención especial Luis Humberto Fernández, candidato a diputado federal del sexto distrito por Morena y Ricardo Astudillo, también candidato a diputado federal, por el segundo distrito por la alianza Morena-PT-PVEM. Fernández diario manda su boletín después de la 10 de la noche, hora en la que las redacciones de los periódicos ya cerraron. Las imágenes dicen mucho, pero cuando vemos caras cortadas, con un contraluz, fuera de foco, con ojos cerrados y ropa arrugada, pues hasta parece que quienes les toman sus fotos son sus adversarios. Eso se ve todos los días en los boletines que mandan Astudillo y Fernández. Pronto veremos el resultado que tendrán en las urnas estos candidatos que no le dan importancia a su política de comunicación. (EUQ 4)

LA SEQUÍA EN MÉXICO Y EN QUERÉTARO (X)

Por José Alfredo Zepeda

La evidencia del daño ambiental provocado por la actividad humana es contundente, el perjuicio causado al planeta se manifiesta de diversas formas, en el cambio climático (calentamiento global. Entre los factores antropogénicos que intervienen en el cambio climático se tienen la quema de combustible fósil por parte de los vehículos o de la industria: los rellenos sanitarios que liberan metano, la agricultura y la ganadería que también liberan este gas, así como la quema de vegetación o biomasa. Asimismo, la generación de energía a través de los combustibles fósiles es un factor de grave preocupación. La mayoría de la electricidad se genera todavía con la combustión de carbón o gas, lo que produce dióxido de carbono y óxido nítrico, que son potentes gases de efecto invernadero que cubren el planeta y atrapan el calor proveniente del sol. Entre los daños ambientales que se han generado, se tiene la afectación a los recursos naturales, tal es el caso del agua, tanto la subterránea como la superficial, las cuales han sufrido contaminación. En lo referente al agua superficial, se trata de lagos y ríos y los embalses construidos, pero también nuestros océanos han sido afectados y toda la vida que de ellos depende. El agua subterránea ha disminuido en su cuantía y calidad en muchas regiones; en México y en Querétaro se tiene una gran cantidad de acuíferos sobre explotados cuya recarga posible se ve riesgosa si se acompaña de contaminantes de la superficie. Asimismo, el agua que se extrae a mayor profundidad en los acuíferos (aguas fósiles), puede tener contaminantes que la hagan no apta para su consumo ni para el uso agrícola. La recarga forzada a los acuíferos no resulta aconsejable, porque el agua que tratamos de infiltrar a los

VIERNES 24 DE MAYO DE 2024

acuíferos podría no tener la calidad adecuada: por otro lado, si la tenemos en superficie y ya tiene calidad de potable, sería mejor aprovecharla de manera directa. No es sensato introducir agua potable a los acuíferos para después extraerla a través de pozos de bombeo para el mismo propósito de consumo. Es muy importante procurar la recarga de los acuíferos aprovechando el agua superficial derivada de las lluvias, para ello debemos asegurarnos de que esa agua no esté contaminada con sustancias o elementos tóxicos. Desafortunadamente, los reservorios y los ríos reciben agua cargada de contaminantes relativos a la actividad agropecuaria o descargas de aguas negras con toda clase de contaminantes cuya calidad nunca se logra con tratamientos primario, ni aún con los secundarios. La escasez de lluvias en México se debe principalmente al cambio climático; en el norte de nuestro país y en la zona central (Querétaro, entre otros estados) se ha acentuando sequía, afectando la actividad agropecuaria y el suministro de agua para consumo humano. Causa preocupación que se presente un periodo seco que dure decenas de años o más de un siglo, y es que esto ya ha sucedido y existe el riesgo latente de que la situación se repita, así lo señaló el Dr. Benjamín Martínez del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y Cambio Climático de la UNAM (Isabel Pérez S, agosto 16 de 2021, Ciencia UNAM, DGDC, La sequía severa en México). (Continuará) (EUQ 8)

FUEGO AMIGO

Niños nadan en la fuente de la Alameda Hidalgo de la capital queretana, ante las altas temperaturas de esta primavera que está rebasando límites históricos. El pronóstico para hoy ronda los 36 grados de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional. Protéjase y cuide a los suyos. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Prometen un viernes de locura. Sin que se conozca bien a bien quién está detrás del bloqueo anunciado para hoy en la Avenida de los Arcos en su cruce con el Boulevard Bernardo Quintana, porque la dirigencia estatal de Morena se deslindó, lo cierto es que las cuentas de Internet que llaman a la protesta suelen promover a ciertos candidatos federales y municipales de ese partido. ¿Lo observarán así las autoridades electorales? Agua guinda provocará chavinda. (PA)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

Renovación de directores en la UAQ. Al menos seis se reelegirán el próximo martes 28. Xóchitl Gálvez cerrará campaña el martes en SJR. Historietario: el regreso a Querétaro, hace 20 años. Juan Germán Torres Landa, ni tan joven ni tan viejo. **UAQ.** El martes próximo tendrá elección de directores la Universidad Autónoma de Querétaro. En al menos seis de sus planteles repetirán los actuales. A saber: En Artes, Sergio Rivera Guerrero; en Derecho, Edgar Pérez; en Filosofía, Salvador Arellano; en Informática José Alejandro Vargas Díaz; en Química José Santos Cruz y en Enfermería Valeria Frías Becerril, candidatos únicos. Hay competencia en Ciencias Naturales entre el actual, José Gómez, cercano a la rectora y Hugo Luna, la perspectiva joven. Igual en Lenguas y Letras en donde la directora Adelina Velázquez, que ha tenido un desempeño más bien gris, enfrenta a María de Lourdes Rico. En Ingeniería hay tres aspirantes: Jose Emilio Vargas, Maria de la Luz Pérez y Saúl Obregón, que fue secretario de movilidad del Municipio. Por Ciencias Políticas compiten Vanessa Muriel Amezcua y Lorena Erika Osorio Franco. En Psicología es sui generis porque no se registra un candidato sino planillas. Ahí va solamente Candi Uribe Pineda que lleva al maestro Guille. Había otra planilla pero fue impugnada por falta de documentación. En Medicina participan el presidente del Colegio Médico, Rodrigo Miguel González, por mucho el mejor candidato, contra Rivera Coronel y Miguel Ángel Alvarado. Complicado como siempre, Contaduría. La buscan Sergio Ledesma, Cintya Peña Estrada, Omar Bautista y Graciela Lara, que tiene buena trayectoria como investigadora y el apoyo del director Vivanco. En Bachilleres se están dando hasta con la cubeta. Es de los procesos más emocionales. Compiten Patricia Carvajal, Anghellus Medina, Rita Ochoa (actual secretaria académica del director), Yuliana Mancera y Gerardo Pérez Alvarado, ex abogado general de la UAQ. Es la unidad académica más grande de nuestra máxima casa de estudios, con alrededor de 7,500 estudiantes en 10 planteles. De acuerdo con el calendario de actividades, ayer 23 cerraron las campañas y el próximo martes 28 se celebrarán las votaciones entre las 07:30 y las 20:00 horas. Que sea para bien. **-Blancas y Negras-** Las

Coordinación de Comunicación Social 15

VIERNES 24 DE MAYO DE 2024

candidatas. Xóchitl Gálvez, la abanderada presidencial de la oposición, cerrará el próximo 28 en San Juan del Río, justo en la víspera del fin de las campañas. Estará en donde inició la alternancia en 1991, cuando el PAN y el PRI eran rivales. Por cierto, dos datos interesantes. El alcalde priista era Jaime Nieto Ramírez, padre del hoy candidato a senador de Morena, Santiago Nieto y el dirigente estatal tricolor era Marco Antonio León, ahora coordinador de la campaña del morenista Chema Tapia en la capital. Todo cambia. La que no vendrá es Claudia Sheinbaum, que sus cercanos habían programado para el lunes 27 en Querétaro y no es buena señal para los candidatos federales y locales. Ya no le dará tiempo, pero sus simpatizantes irán el miércoles 29 al cierre de cierres en el Zócalo. Felifer Macías, candidato de PAN/PRI/PRD con toda la actitud de triunfo, anunció ayer que en caso de ganar la presidencia municipal de Querétaro invitará a los otros aspirantes (incluido Chema Tapia de Morena) para retomar algunas de sus propuestas. Paloma Arce Islas, ex diputada local de Morena y ahora aspirante a la alcaldía capitalina por Querétaro Seguro, presentó su declaración 5 de 5 ante la rectora de la UAQ, Silvia Amaya, abierta para cualquier consulta. Que no tiene nada que esconder, afirmó. Faltan nueve días para las elecciones. **-El historietario- Clave.** El 27 de mayo es un día muy importante para este columnista por ser el cumpleaños de la Nena Ramírez, mi esposa y de mi gran amigo, Mariano Palacios, pero también porque en esa fecha, hace 20 años, regresamos a Querétaro. Atrás quedaron grandes experiencias en oficinas de prensa de Mariano Palacios y del presidente Ernesto Zedillo, al lado de los voceros Alfonso Durazo, David López y Carlos Almada, pero también como director de El Sol de México con el ya desaparecido Mario Vázquez Raña. ¿Todavía te quieres ir a Querétaro?. Eso preguntó Don Dueño, como llamábamos al propietario de la cadena de periódicos más grande de México. Era el 27 de mayo de 2004. Años antes, al encomendarme el timón del “Buque insignia de la OEM” le pedí que cuando se jubilara don Luis Amieva en el Diario tuviera en cuenta a su servidor. Y lo recordó. Había que renovar, me dijo, el periódico más antiguo y sacarlo del Centro Histórico, en donde estaba desde su nacimiento, 45 años contados hasta entonces. Era tiempo de regresar a Querétaro, para siempre. Hace 20 años con la encomienda cumplida de la construcción de una nueva sede, la de Constituyentes y casi 14 con la fundación del periódico Plaza de Armas, pero esa es otra historia, la mejor y más dura. Se lo contaré en el libro. De memoria. **-Juan Germán 80- Difunto.** Así se anuncia en sus tarjetas de presentación, desde hace años, mi amigo Juan Germán Torres Landa que hoy llega al octavo piso rodeado de sus numerosos familiares y amigos. Habrá grandes ausencias, como la de El Pollo, su hermano menor, que nos dejó en el 2023. O la de Abraham González Contreras, que se fue en 2016, y desde antes lo embromaba con eso de la muerte. “Cuando de verdad seas difunto no te vayas a ir al cielo -le decía- porque te aburrirás, allá no vas a conocer a nadie. Todos tus cuates están allá abajo”. Y sí. Lo cierto es que Juan German, bon vivant, taurino de cepa y amigo de sus amigos, arriba a los 80 con toda la pila y nos da mucho gusto enviarle un abrazo, deseándole muchos días de estos. ¡Salud!. **-La frase de la semana- Florida.** Es guerra sucia operada porque las preferencias de los queretanos nos favorecen y los “prianistas” tienen miedo: Chema Tapia, candidato de Morena a la alcaldía capitalina, luego de que Plaza de Armas reveló y documentó otra propiedad suya en Miami con valor de más de seis millones de dólares, que no negó ni reconoció. La política es así. **-Jugada final- Alerta.** Asolo nueve días de las elecciones presidenciales, estatales, municipales y locales, y consciente este columnista que son las más graves y complicadas que ha visto en más de medio siglo, solo le queda insistir en la imperiosa necesidad de que todos los mexicanos (incluidos, claro, los queretanos) salgamos a votar para que la próxima y primera presidenta de México gane con una diferencia indiscutible y evitemos una crisis de consecuencias mayúsculas que nos dé ¡Jaque Mate al pastor!. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Cierres de campaña. Los candidatos al Senado por Morena Santiago Nieto y Bety Robles realizarán su cierre de campaña el próximo domingo a las 6 de la tarde en la Plaza de Armas. Nos cuentan que estarán acompañados por los candidatos federales de la zona metropolitana, mientras que Chema Tapia lo hará el lunes en la colonia Tintero teniendo como grupo estelar a la banda La Adictiva, Nos platican que a este evento aún no se tiene confirmada la presencia de ninguna figura nacional de Morena o PVEM, pero si lo acompañarán algunos candidatos a distritos locales. **Felifer Macías** cerrará campaña en el Estadio Olímpico el sábado 25 a las 4 de la tarde. Nos platican que estará arropado por los candidatos locales y federales, así como de los candidatos a la senaduría Lupita Murguía y Agustín Dorantes, el evento estará amenizado por los Kumbia Kings y la Banda Jerez, de la cual por cierto nos comparten que su vocalista el diputado federal morenista Marco Flores fue compañero en la Legislatura y buen amigo de Macías Olvera. **Da la vuelta** No cuentan que quien anda

Coordinación de Comunicación Social 16

avergonzada, es la presidenta de Morena en el estado, Rufina Benítez, ya no quiere que le pregunten sobre los escándalos del candidato a la capital de Querétaro, Chema Tapia, y es que no sabe cómo responder y apoyar a su candidato como institución, pues se dice que como militante no estaba de acuerdo con los resultados de la encuesta que lo encumbraron en la candidatura. (P 2)

“SEGURIDAD PÚBLICA, MI MAYOR RETO Y COMPROMISO”: FELIFER

Por Andrés González

Con Felipe Fernando Macías Olvera, Felifer, el candidato a la presidencia municipal de Querétaro de Fuerza y Compromiso por México PAN, PRI y PRD, van ya más de 30 conferencias de prensa, con igual número de compromisos diversos. El tiempo de campaña avanza inexorablemente. Y cuando ya está a la vista la obra orilla, es que Felifer señala que “mi mayor compromiso con los queretanos, es el de la seguridad pública” siendo además la mayor demanda que ha recogido de los ciudadanos y, por lo tanto, “será mi más grande respuesta”. Es la conferencia mañanera del candidato, a la que no falla y no le baja en sus compromisos. “El tener una policía municipal mayormente capacitada y efectiva, para mi es lo más importante. En eso voy a poner mi mayor empeño”. En la cueva de la calle Juárez, como ya es costumbre, se desarrolla la tradicional conferencia diaria. Ayer estaríamos ahí unos treinta periodistas, Ahí también, algunos de sus más cercanos colaboradores que con él están en todos sus recorridos. Pero – como ya lo dijimos – en cada conferencia va, por lo menos, un claro compromiso para responderle a los queretanos en lo que estos le han demandado en sus recorridos por calles y colonias citadinas, por las comunidades rurales. “A la par y con esto – todo encuadrado dentro del marco del orden – está la obra pública y la obra social. Vamos a darle mantenimiento a la ciudad de Querétaro, pero el plan transversal es la seguridad pública y a este eje es donde más me voy a enfocar”. También invitó a todos sus seguidores, a sus simpatizantes, a que disfruten estos días de campaña, a no hacer caso a las provocaciones. “La verdad es que son bien poquitos los de Morena que enrarecen el ambiente, los que incitan a la guerra sucia. Y son este pequeño grupo los que generan el encono, la violencia, el caos. Y yo he visto como Morena se ha manifestado en este proceso electoral; son provocadores del caos y la violencia; pero son poquitos, son los menos”. Las palabras de Felifer son fluidas porque tiene el don de la palabra. Y agregó: “Yo hago un llamado a nuestros simpatizantes, a quiénes comulgan con este proyecto de su servidor, a que entre todos cuidemos Querétaro, a que disfruten estos últimos días de campaña, a que vivan nuestra fiesta democrática”. Ahí anunció que uno de sus cierres de campaña tendrá lugar este viernes a las cinco y media de la tarde – iniciará a las seis – en el Estadio Olímpico, “donde será la fiesta de la democracia”. Por redes anunciaría que en ese lugar, también estarán Lupita Murguía y Agustín Dorantes, “rumbo al 2 de junio”. Ahí se tendrá la presencia del grupo Kumbia Kings, de la Banda Jérez”, cubriendo para este evento todos los protocolos de seguridad. En esta misma conferencia se solidarizó con los deudos de quiénes en la tragedia de Nuevo León, perdieron a sus familiares. “Mi más sentidas condolencias para toda su familia” señaló. El eje central de esta conferencia fue para anunciar la integración de un Cabildo Ciudadano, cercano a la ciudadanía y que constituirá “el Gobierno abierto, totalmente transparente y participativo”. Igualmente y en la parte final de esta conferencia, se firmó la agenda de Bienestar Animal, con el fin de erradicar el maltrato y la crueldad animal, además de crear una conciencia ciudadana para el cuidado de todas las mascotas. “Voy a entrarle a este tema que es muy importante para todas las familias queretanas” dijo Felifer, en un programa que es pionero a nivel nacional. Lo dicho, Felifer no está dejando nada al azar ni a la ocurrencia personal, porque esto último también es pedimento de los grupos protectores de animales. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL ALFIL NEGRO

Buenas. Las buenas noticias también vuelan y llegan cargadas de parabienes cuando de presentar un libro se trata, como lo hizo Romy Rojas, presidenta de la CONARED, en la UNAM. Felicidades Romy. (N)

COMPARAR

Con hechos y no con dichos, exhorta Agustín Dorantes Lábarri, candidato del PAN al Senado, cuando se habla de las malas condiciones de vida que están imperando en el estado y la cabalgante corrupción que asevera la oposición en Querétaro que tenemos. Queremos, nos dijo en entrevista para esta Casa Editorial que México se parezca más Querétaro y que Querétaro se parezca menos a los estados gobernados por Morena. Sobre las

declaraciones que ha hecho su opositor de Morena, Santiago Nieto, que para él, Querétaro es un estado inseguro, hay corrupción y tal pareciera que viviéramos en una tierra sin ley, señaló: al adversario (Santiago Nieto) le gusta hablar con mentiras, sin evidencias, le gusta hablar sin contrastar realidades y hechos, y ofreció una serie de ejemplos en materia de seguridad, luego que tenemos el sexenio con mayor número de homicidios dolosos en la historia de México. Ocho de los 10 municipios más peligrosos del mundo están en nuestro país y seis de éstos son gobernados por Morena. También refirió a Hidalgo, donde Santiago Nieto era encargado del despacho del Ministerio Público y esa entidad, vecina nuestra fue primer lugar en huachicol por cinco años consecutivos. También habló de la gente de los estados gobernados por Morena deciden venirse a vivir en Querétaro, porque huyen de la inseguridad y de la falta de oportunidades o de los malos gobiernos. Y esto es una realidad que enfrentamos, porque con más de 40 familias llegando a vivir diario a Querétaro, se multiplican los servicios y las demandas de agua y energía eléctrica. Sobre el qué hacer en Querétaro consideró la necesidad de blindar al estado, para que la inseguridad que se vive en otras entidades no se brinque a Querétaro; tener más y mejores policías, certificados con controles de confianza y reforzar las fronteras con mayor incidencia de violencia... o sea, todas. Sobre sus recorridos por el estado y los problemas más agudos, destacó la falta de suministro de energía eléctrica, los apagones, luego que con los calores de Jalpan debido a las malas decisiones que se han tomado por parte del Gobierno Federal, para no fomentar la competencia sino la generación de energía a través de un monopolio público y en consecuencia tenemos la no generación de energía suficiente, menos suministro del que se requiere, mal servicio, falta de mantenimiento, generación sucia o contaminante y precios altos. Sobre el problema local y nacional del abasto de agua, precisó: tenemos estancada una ley general de agua, que debe regular el acceso al derecho humano, consagrado en el Artículo 4 Constitucional, el derecho humano a tener acceso al agua y que hoy está estancada con una mayoría del grupo de Morena en el Congreso de la Unión, en donde no han querido regular, como el Estado va a garantizar el acceso a este derecho. Entonces por un lado aseveran que garantizarán el servicio y acceso al agua, cuando a nivel nacional no han podido ni siquiera aprobar una ley, cuando tienen la mayoría. Y esto es una verdad de a kilo. (N)

ENÉRGICO LLAMADO

La situación de los apagones eléctricos en plena época de calor (y en cualquier otra época) afecta la productividad y la vida cotidiana de los ciudadanos que padecen esto. Durante las últimas semanas, la intermitencia en el Sistema Eléctrico Nacional ha estado a la orden del día afectando las cadenas productivas. Por ello, ayer diversas cámaras empresariales llamaron a la Comisión Federal de Electricidad, y en especial a la Federación, a atender el tema de los apagones, porque algunos sectores industriales comienzan a verse afectados en su productividad y con ello incrementan sus gastos. Es interesante el llamado, pues plantean no solo resolver el tema, sino también exhortan al Gobierno a una inversión para mejorar la infraestructura eléctrica. En Querétaro ya se están comenzando los primeros pasos en la materia; no obstante, recordemos que la rectoría del tema lo tiene la Federación, por lo que se debe apoyar estas acciones que están emprendiendo en los estados para dar atención a la demanda de energía eléctrica. Aquí, en Querétaro, la demanda subirá, ya que con la instalación de centros de datos como Microsoft y Amazon se requiere tener la infraestructura necesaria para que estas empresas tengan un suministro de energía suficiente para brindar sus servicios. Vienen retos importantes para quienes gobiernen, pues deben poner atención en esta situación energética para atender los retos del presente. (AD QRO 2)

| PERIÓDICOS | |
|--------------------------------|---------------------------------------|
| AD: AD QUERÉTARO | N: NOTICIAS |
| CQRO: CÓDIGO QRO | PA: PLAZA DE ARMAS |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN |
| P: PUBLIMETRO | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO |

24 DE MAYO DE 2024

Desaira René Mejía el “debate” en Amealco Señalamientos y pocas propuestas opacan los diálogos

GUILLELMO PÉREZ
NOTICIAS

Entre señalamientos de corrupción, falta de propuestas y la ausencia de dos candidatas, incluyendo al actual alcalde en licencia es como se llevó a cabo el ejercicio “Diálogos” del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entre aspirantes al gobierno municipal de Amealco.

El encuentro se vio marcado por señalamientos de corrupción hacia el candidato de Movimiento Ciudadano, Oscar Pérez, quien rechazó todas las acusaciones que también se han presentado en redes sociales.

Al ser cuestionado por la candidata del PRD, Alejandra García, sobre su desempeño en la administración pública, el aspirante aseguró que durante su paso por la Oficialía Mayor, la subdirección de Desarrollo Social y la dirección de Administración se condujo con integridad. En ese sentido, retó a la candidata y a quienes lo señalan en redes sociales que presenten pruebas sobre los supuestos ilícitos.

“Esa no es ninguna prueba de que sea corrupto, o de que yo haya hecho algo indebido. Creo que el pueblo de Amealco debe saber la verdad y no creer en los rumores. Yo por eso te invité al escucharte de lo que mencionaste, pero si no, no pasa nada, ahí está probado que soy inocente, que no tengo problemas, que no he hecho nada indebido”, respondió a la candidata del PRD.

A las acusaciones se sumó una carencia de propuestas, pues a pesar de que se abordaron distintas problemáticas, el número de soluciones planteadas no fue acorde a ellas. Las candidaturas coincidieron en que



RENÉ Mejía, del PAN y PRI, fue el gran ausente en el ejercicio.

Amealco enfrenta problemas de agua, deforestación, deterioro de recursos naturales, erosión, contaminación, inseguridad, falta de servicios de salud y educación, faltas de vivienda digna y distribución ine-

quitativa de obras públicas, entre otros.

Sin embargo, el único candidato que ofreció propuestas a cada uno de los problemas que planteó fue Oscar Pérez, mientras que la candidata de

Morena, PT y Partido Verde, María de la Luz García, prefirió centrar su discurso en señalar el “saqueo del municipio mediante obras pública”, y Alejandra García se enfocó en el cuidado ambiental, sin desarrollar

mayores iniciativas.

Cabe señalar que al debate se ausentó el edil con licencia y candidato del PAN y PRI, René Mejía, así como la candidata de Querétaro Seguro, Herminia Flores Bermúdez.

(NQS 5)



Alejandra García | PRD

Reforestar los bosques

GUILLERMO PÉREZ
NOTICIAS

La regeneración de los bosques de Amecalco mediante un programa de reforestación con especies nativas y la creación de una escuela de artes y oficios fueron las principales propuestas de Alejandra García Santiago, candidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la presidencia municipal de Amecalco, quien además se enganchó en señalamientos hacia el candidato de Movimiento Ciudadano, Oscar Pérez.

Durante su participación en el ejercicio "Diálogos" del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la aspirante del partido del sol azteca sostuvo que las principales problemáticas de la demarcación radican en la falta de agua, deforestación, rezago educativo y discriminación contra la población otomí.

"Estoy con todas las ganas de trabajar en el medio ambiente, en los bosques porque nos la vida misma, el día que no tengamos bosques y no tengamos agua, ¿para qué tener vida si vamos a estar sufriendo? Más allá de la salud, de toda la violencia e inseguridad que

estamos viviendo, estoy enfocada más al medio ambiente porque creo que si tenemos árboles, tenemos agua y tenemos vida", dijo.

Para atender las necesidades amecalco, planteó llevar a cabo un plan de reforestación con especies nativas que sirvan para regenerar los mantos acuíferos, y de esa forma abatir las carencias de agua. Además, en cuestión de seguridad propuso reforzar las capacitaciones policiales, y en cuanto a educación ofreció construir una escuela de artes y oficios para personas con rezago educativo.

Su participación también se vio marcada por sus cuestionamientos hacia Oscar Pérez sobre su paso en la función pública. Refirió que, de llegar a la alcaldía, encabezará un gobierno ciudadano, sin discriminación hacia la población otomí y sin corrupción.

"Ellos dicen 'Pueblo Mágico' y lo mágico es que todo desaparece. No hay recurso para las comunidades, las comunidades se quejan de los centros de salud, que si hay un accidente no llegan las ambulancias y las patrullas llegan quién sabe cuándo", concluyó.



Ma. de la Luz García | Morena

Apoyar a las comunidades y a los pueblos originarios

DIEGO GONZÁLEZ
NOTICIAS

Como parte de sus proyectos para dignificar el trabajo artesanal y proporcionar condiciones que permitan a los pueblos originarios obtener mayores recursos, Ma. de la Luz García, candidata de Morena-PVEM-PT a la presidencia municipal de Amecalco de Bonfil, propone crear corredores artesanales, para que el turismo compre los trabajos de los artesanos, que detonen la economía local.

En el marco de los diálogos municipales organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Ma. de la Luz García abordó las problemáticas del municipio, enfocándose en la falta de atención a las necesidades de las localidades y pueblos originarios, así como en la falta de apoyos y proyectos para su óptimo desarrollo.

Para hacer frente a esta problemática, la candidata de la 4T propuso la creación de tres corredores en las delegaciones de San Idelfonso, Santiago Mexquititlán y San Miguel Tlaxcaltepec, con el fin de atraer turistas que compren artesanías y productos elaborados por artesanos del municipio. Asimismo, plan-

teó la necesidad de reducir los costos de las ferias para que puedan exponer sus trabajos y permitirles vender en la plaza (de la cabecera municipal).

"Se trata de bajar a los turistas a los pueblos, para que compren las artesanías como la Lele o la alfarería, tenemos mucho que ofrecerle de artesanía al turista. Es para que los pueblos originarios puedan vender sus artesanías y no tengan la necesidad de salir a venderlas a las ciudades donde los inspectores los corren. También buscaremos rescatar la vestimenta y la lengua de los pueblos originarios", detalló.

Asimismo, al reconocer los problemas del municipio en temas de preservación del medio ambiente, servicios públicos, seguridad, salud, infraestructura y agua, De la Luz García propuso desarrollar infraestructura para captar y cuidar el agua, eficientar el cuerpo de seguridad y gestionar una universidad 'Benito Juárez' con carreras en medicina, veterinaria e ingeniería agrónoma.

Del mismo modo, se comprometió a promover la cultura y el deporte, implementar proyectos de salud móvil en las comunidades, y mantener en buen estado la infraestructura del municipio.



Oscar Pérez | Movimiento Ciudadano

Soy un hombre recto y honesto

POR JAHAIRA LARA
NOTICIAS

Oscar Pérez es un hombre recto, honesto y que no tiene problemas con las leyes", aseguró el candidato a la presidencia municipal de Amecalco por Movimiento Ciudadano, quien durante el Diálogo entre las candidaturas a las presidencias municipales organizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aprovechó para presentar su carta de antecedentes no penales y la constancia de inhabilitación del servicio público.

Lo anterior, luego de que aseguró que durante las campañas se le han hecho constantes señalamientos sobre supuestos problemas legales e incluso, dijo, sus opositores han señalado que se encuentra prófugo de la ley; tema en los que se declaró "inocente", aseguró.

"Decirle a la comunidad que soy inocente, presenté mi carta de antecedentes no penales para que quede claro que son falsos estos dimes y diretes, pero también mi constancia de no estar inhabilitado para que el pueblo de Amecalco esté tranquilo. Soy un hombre recto y humanitario, todo lo que se dice nadie me lo ha comprobado", refirió.

Al hablar de las proble-

máticas que presenta el municipio, aseguró que es la inseguridad la primera de ellas, principalmente por las carencias que se tienen de patrullas y policías, además de la falta de mantenimiento al alumbrado público; por otra parte, habló del tema de salud y la falta de doctores, así como los proyectos de obra pública que no se han desarrollado en todo el municipio; asimismo dijo, hay oportunidades de mejora en el tema del campo y turismo, que no fueron impulsados.

En cuanto a las propuestas, aseguró que se vigilará el tema del nepotismo; pues aseguró que no se permitirá que más familias gobiernen Amecalco. Mientras que, en el tema de seguridad, compartió que se generará un programa para que sean más los elementos que integran la corporación policiaca, además de la instalación de cámaras y lámparas solares.

Por otra parte, se comprometió a la entrega de vales para medicamentos para que la población que lo requiera lo canjee en las farmacias autorizadas; comprar más ambulancias, además de gestionar que la Cruz Roja no cobre los traslados pues compartió que el municipio los apoya con el tema del combustible.

¿Sabes quiénes contienen por las deputaciones locales los distritos 9 al 12?

Distrito 9
Distrito 10
Distrito 11
Distrito 12



Amealco de bonfil, Huimilpan y El Marqués
San Juan del Río
Pedro Escobedo y Tequisquiapan



Especiales

Distrito 9

Esta demarcación territorial se compone por tres municipios: El Marqués, Huimilpan y Amealco de Bonfil, el cual funge como cabecera distrital. El distrito se conforma por un total de 60 secciones electorales.

Candidatura propietaria

| | | |
|--|--|--|
| | Juan Aguilar Herrera Candidatura suplente Juan Pablo Angeles Arvizu | |
| | Leticia Callegos Chaparro Candidatura suplente Frida Meza Chaparro | |
| | Luis Fernando Martín del Campo Alcocer Candidatura suplente Federico Luis Gonzaga Cervantes Hip | |
| | María Georgina Guzmán Álvarez Candidatura suplente María Isabel Domínguez Villegas | |
| | Josefina Villa Castillo Candidatura suplente Gisela Valdéz Saucedo | |

Distrito 10

Esta demarcación territorial distrital tiene su cabecera en el municipio de San Juan del Río y se encuentra integrada por 62 secciones.

Candidatura propietaria

| | | |
|--|---|--|
| | Abel Espinoza Suárez Candidatura suplente Álvaro Rafael Cabrera Monroy | |
| | Carlos Mier Montes Candidatura suplente Claudia Lorena Pacheco Ocegüera | |
| | Édgar Inzunza Ballesteros Candidatura suplente Rogelio Bautista Alegria | |
| | Delfina González Roque Candidatura suplente Rosa Angélica Valdez Rosales | |

Es importante mencionar que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cuenta con la Unidad de Transparencia, que recibe y da trámite a las solicitudes de acceso a la información y garantiza el ejercicio de los derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición a los datos personales en posesión del instituto, fungiendo como enlace entre las personas solicitantes y las áreas administrativas que, en su caso, poseen la información o resguardan los datos personales.

"Además, da seguimiento a la actualización de la información que el instituto pone a disposición de las personas en el Sistema de Obligaciones de Transparencia de la plataforma y en el sitio de Internet del instituto", informa el IEEQ.

Distrito 11

Esta demarcación territorial distrital tiene su cabecera en el municipio de San Juan del Río, integrada por 58 secciones.

Candidatura propietaria

| | | |
|--|---|--|
| | Guillermo Vega Guerrero Candidatura suplente Omar Fernando Barrón Márquez | |
| | Gloria Armida Siqueiros Hernández Candidatura suplente Brisa Millán Modesto | |
| | Tania Guadalupe Vences García Candidatura suplente Jaqueline Hernández Sánchez | |
| | Rosa María Ríos García Candidatura suplente Margarita Delgado Nájera | |
| | Erika del Rosario Rosales Moreno Candidatura suplente Melani Cachua Maldonado | |
| | Daniela Carlos Páramo Candidatura suplente María de Jesús Cervantes Lindero | |

Distrito 12

Esta demarcación territorial distrital se compone por dos municipios: Pedro Escobedo y Tequisquiapan. Este último funge como cabecera. El distrito se conforma por 55 secciones electorales.

Candidatura propietaria

| | | |
|--|---|--|
| | Martha Daniela Salgado Márquez Candidatura suplente Criselda Santiago Sixtos | |
| | Delvim Fabiola Bárcenas Nieves Candidatura suplente Ma. Patricia Barrón Ángeles | |
| | Arturo González de Cosío Barrón Candidatura suplente Jessica Barrera Hernández | |
| | Raúl Orihuela González Candidatura suplente Valeria Kinnereth Jassen Morales | |
| | Sully Yanira Mauricio Sixtos Candidatura suplente Mónica Hernández Amado | |
| | Adelaida Mireya Chavero Jiménez Candidatura suplente Karla Alejandra Yurrita Muñoz | |
| | Maritza Guadalupe López García Candidatura suplente Juana de Jesús Trejo Juárez | |

Los distritos electorales son cada una de las partes en las que se divide el territorio del estado con fines electorales

Con información de Jansel Jiménez

De acuerdo con la normatividad en la materia, la elección de los diputados para conformar la Legislatura del estado se lleva a cabo cada tres años.

En Querétaro hay 25 diputaciones, 15 de las cuales son elegidas por el voto directo de la ciudadanía en cada distrito (mayoría relativa) y 10 llegan al cargo a partir de los resultados de la votación obtenidos por cada partido político (representación proporcional).

Los distritos electorales son cada una de las partes en las que se divide el territorio del estado con fines electorales, una división que se lleva a cabo con base en diferentes factores, entre ellos, el que cada distrito tenga un número similar de habitantes según el último censo general de población. El estado de Querétaro está dividido en 15 distritos electorales uninominales.

(CQRO 3)

24 DE MAYO DE 2024

“Se confía en elecciones con tranquilidad”

Gobernador refiere que estado se distingue por llevar campañas en paz

SIRSE ROSAS

Querétaro se distingue del resto del país por llevar campañas en paz y se confía en que las elecciones transcurrirán con tranquilidad, dijo el gobernador Mauricio Kuri González.

Recordó que desde el inicio de las campañas, se firmó un convenio interinstitucional para el Proceso Electoral Local 2023-2024, el cual suscribió el Grupo de Coordinación Estatal para la Seguridad integrado por la Fiscalía General del Estado, el Poder Ejecutivo estatal y los 18 ayuntamientos.

“Desde un principio nos juntamos con la gente del INE, con la gente del IEEQ, con los presidentes municipales, con los secretarios de Seguridad Ciudadana, con la Fiscalía se firmó un acuerdo para estar muy al pendiente de cualquier situación que vean, tanto algún candidato o algo, se lo puedan reportar al IEEQ y este grupo ya nos dirán qué es lo que se tiene que hacer, si mandar o no mandar gente a apoyarlos, en este momento se ha visto que en Querétaro seguimos con elecciones distintas y distinguibles al país”, dijo.

Respecto a las solicitudes de seguridad de algunos candidatos, el mandatario queretano pidió que éstas sean serias y garantizó que se les brindará este resguardo.

“Que sean serios, si se necesitan, por supuesto que se apoyará y esto no dependerá de mí, dependerá del Instituto Electoral del Estado de Querétaro”, afirmó. ●

(EUQ 5)